



令和5年11月10日発行

佐世保市立山手小学校PTA  
会長 三枝 裕司

本日は10月10日(火)19時より行われました、第5回実行委員会の内容についてお伝えします。



会長より...

前回の実行委員会にて皆さんにPTA活動についてアンケートの案内をさせて頂きました。ご協力を頂いた方、ありがとうございました。結果については学校とも協議をしながら今後どのような活動をしていくのか、活動自体をどうしていくのか、皆さんと協議しながら進めていけたらと思います。

先週土曜日にコミュニティーセンターにて徳育フォーラムに参加してきました。その中で長崎短期大学の先生による講義があり、コロナ禍の中で色んな繋がり方があり、オンラインなど、繋がり方が変わってきている中で、私自身も考えさせられる部分がありました。PTAに携わっていると普段の生活で聞けない話、情報などが得られるチャンスもあると感じました。会長として知りえた情報についてはその都度発信していきたいと思っています。



校長先生より...

10月1日に行われた運動会、お疲れ様でした。晴天に恵まれて約4年ぶりに制限のない運動会を行わせて頂きました。

私は4月から山手小に赴任となり、本物の笑顔を作る学校づくりという活動を行っています。その本物の笑顔づくりの為のひとつとして、友達と協力する力をつけていきたいと考えています。運動会はそういった場面がよく見られる行事だったのではないかと。そういった意味で子ども達の本物の笑顔がみれる行事であったと感じております。負けてしまった赤組も悔し涙を流してたと思うのですが練習の時から一生懸命に取り組んで頑張っていました。その過程は今後の赤組の子どもにも響いていくと思います。練習、総練習としていく中で保護者の皆様の声援があるか、ないかで子どもの頑張り方がこんなにも違うのかと運動会本番で感じました。皆様のご声援ありがとうございました。

また運動会が終わり学校、子どもと1つの行事を成し遂げた充実感もあり落ち着いて生活が出来ています。日中の気温も下がった事により過ごしやすくなりました。10月、11月と実りの秋を感じられるような学校生活を送れたらと思っております。



学校より...(教頭先生)

私の方から2点、お話があります。

まず、1点目。9月に実施した保護者の方へ児童を引き渡す訓練のメール配信ですが、ご協力ありがとうございました。どの程度リアルタイムで返信がくるのか、どのくらい自家用車が集まるのか、やってみないと想定ができないと思い今回、配信をさせて頂きましたが多くの保護者の方が早急に返信、対応をして下さいました。結果、学校に80台近くの車が集まる、その整理をどうするのか、確実に児童を保護者に引き渡すには、どうしたらいいのか、今後、考えながら対応できるようにしていきたいと思っております。実際に車を入れた状態で訓練を実施したいのですが、全世帯を想定して行うのは難しいので、どこ

かのタイミングで各学年、役員の方に協力を得て実施したいと考えてます。車を取り入れた訓練となると地域の方に迷惑がかかる為、慎重に計画を立てていけたらと思います。

2点目です。学校欠席システムですが各家庭、使用されてるかと思えます。実はそのシステムに学校担任から連絡を発信する機能があります。現在、三年生を対象に試しに配信しております。その機能が活用できそうなら今後全学年で使用をと考えています。しかしこのシステムを祇園中学校もされており兄弟間で使用する際、同時にログインができないようです。どのような方法をとるのが一番いいのか、考えていきたいと思っています。



### 【各専門部の活動計画】

(※行事については、新型コロナの感染状況によって変更になる場合も考えられます。)

#### 【学年部より】

1年生… 特になし

2年生… 11/7(火)親子レク予定。運動会后、お便り配布予定。

3年生… 12月の参観日後に親子レクを検討中。11月にお便り配分予定。

4年生… 11月の親子レクに向け子ども達へアンケートを実施。ドッチボールとなる予定でボールをソフトバレーのボールを使用予定。

5年生… 特になし。

6年生… 8/29(火)カレー作りを実施。親子レクを3学期に開催予定。

#### 【専門部より】

文化部…第一回目の「やまてぼし」発行完了。次回の発行に向け準備段階。運動会の際、配分し写真撮影等、行いました。今月、来月には写真を選び、レイアウトを考えて発行します。

母の会…ベルマーク回収のお知らせを配布完了。27日仕分け作業をしました。第一回目、二回目と13,240ポイント集まっていますが TENT 購入にはあと、10,700ポイント足りません。今年、後一回、回収ありますがポイントが集まるかどうかで TENT 購入が今年できるか、来年に持ち越しになる可能性があります。皆さんご協力よろしくお願ひします。

保健体育部…運動会、皆様のご協力ありがとうございました。11月7日に行われるメディア講演会のお手伝いをさせて頂く予定です。

生活安全部…9月は活動特にありませんでしたが、各地区、危険箇所など各家庭に周知できるような方法がないか現在、検討中です。

#### 【地区より】

花園町…1人体制での交通当番をお試し中でしたが今月で終了。花園地区公民館長様よりお誘いがあり地区のレクレーションに数名程、参加したいと要望がありましたので参加予定です。

山手町…7/30 映画鑑賞と食事会を企画し親子での交流会を開催し、同日地域の方と今後の地区の子どもや保護者の減少によって、交通当番がひっ迫することになる現状などについて話をした。そのあたりを引き続き話し合っていく。

名切町…現在、交通当番の1人体制を試験的におこなっている。アンケートを集計し今後の体制を検討していくようにしていたが山手地区のご好意により保護者一人より地区の方も一緒にされてる。またアンケートの中には地区の方も一緒だったから当番も安心して行えたとの声もありました。今後、地域の方のご協力があるのなら一人当番でも構わないとの意見もあり現在、進めている話し内容と違ってきている為、今後もまた検討する。  
ハロウィンのお菓子を配布予定。

折橋町…特に活動はないが残りの予算をみながら今後の行事、活動に取り組みたいです。

松山町・・・11月1日、3日に開催される佐世保くんちに松山町から児童3名ずつ参加致します。  
烏帽子・田代町・・・特に活動報告はありません。

出席された先生方から



出口先生より(5年生担任)

10月1日の運動会、皆様のご協力ありがとうございました。

今年から運動会の歌と玉入れを競技として復活させました。正直、高学年の反応があまり乗り気ではありませんでした。ですが、いざ練習が始まると俺達が勝つ!!と張り切っていました。競技として復活させて良かったと感じました。

5年生では今、学力向上と、お喋りが多いというのが課題です。子供達からもお喋りが多いというのをどうにかしたいとの声もありました。課題を克服できるよう子ども達と一緒に考えていきたいと思っております。

田中先生より(にじ学級担任)

3、4年生も運動会が終わり一段落ついたところです。元気な子もいれば、自分を主張し過ぎて、トラブルになったりすることもありました。校長先生からもお話があったように友達と助け合い、また団結する。運動会という行事の中で子ども達の意識が少しは高まったのではないかと感じてます。あまり日にちがありませんが11月に予定されてる音楽の大会に出場します。今、必死で子ども達は練習に励んでいます。3、4年生合同で朝から廊下に出て歌の練習を行っています。とても珍しい練習方法ではありますが、子ども達の気持ちが高まっていつているのを良い方向に持っていけたらと思います。4年生は高学年に向けて、協力する、周りを見るなど、良い姿勢でむかえられたらと思っております。

原口先生より

コロナ禍から色んな行事が出来るようになり、約3年ぶりとなる中部地区公民館祭りが開催されます。山手小からは掲示物で参加します。19日より搬入いたします。また20日 21日が子ども達の作品なども展示されます。

今年、教務をしていて校長、教頭と話をし大きく変えたのが9月は参観日をせず夏休み作品展のみにしたことです。今年は通常より2回減らして、授業参観の予定を組んでいます。夏休みが終わってすぐの、子供たちの生活リズムが元に戻っていない時期の実施は負担が大きいということや、職員の働き方改革、ご家庭の負担を減らすという理由で変更しました。様々な意見がありますが、いろいろと試しながら、行事を計画していこうと思っております。

記録者～PTA執行部 庶務 牧山

次回開催日のお知らせ

11月14日(火) 19:00～ 図書室

※第1回目と最後の実行委員会以外は、負担軽減の為、役員間で交代して出席するなど皆さんで協力しながら、参加してください。



各学年・専門部、また各地区において、役員のみなさまのご尽力のもと、子どもたちの為に様々な活動が予定されています。みなさまのあたたかいご支援・ご協力をお願いいたします。



校行事・PTA活動・予定

<学校関係>

- 1 授業参観（高学年（懇談会・修学旅行説明会）） [10/27(金)14:00～ 各教室]
- 2 小学校音楽発表会（3、4年生） [11/2(木) アルカス佐世保大ホール]
- 3 授業参観（中学年（懇談会）） [11/7(火)14:10～ 各教室]
- 4 授業参観（低学年（懇談会）） [11/9(火)14:10～ 各教室]
- 5

<市P連・PTA関係>

- 1 中間監査 [10/13(金)19:00～ 山手小学校]
- 2 市P連研修会「語らいの広場」 [10/21(金)10:00～ 清水地区CC]
- 3 第68回日本PTA九州ブロック研究大会佐賀大会 [10/28(土)～29(日) 佐賀県内]
- 4 青少年育成懇談会（佐世保市ココロねっこ研修会 [10/28(土)10:00～ 清水地区CC]
- 5 第23回教育懇談会 [11/11(土)14:00～ 清水地区CC]



学校行事・PTA活動・報告

- 1 佐世保市夏休み作品展 [9/15(金)～9/18(月) 島瀬美術センター]
- 2 佐世保市教育会教育懇談会第2回実行委員会 [9/21(木)19:00～ 総合教育C]
- 3 令和5年度運動会 [10/1(日) 山手小学校運動場]